



# 学校だより

平成28年5月24日  
 佐渡市立前浜小学校・前浜中学校 NO. 42  
 〒952-3541 佐渡市水津 858  
 TEL0259(29)2313 小：E-mail [maehama-es@sado.ed.jp](mailto:maehama-es@sado.ed.jp)  
 中：E-mail [maehama-js@sado.ed.jp](mailto:maehama-js@sado.ed.jp)



## 相手のことを考えて行動する

前浜中学校 校長 治田 博 樹

毎朝「おはようございます」と子どもたちの元気のいい声が響きます。生活委員会の中学生があいさつ運動ののぼり旗を持って出迎えます。スクールバスを降りてからのほんの短い時間ですが、小中が一つになってあいさつを交し合う素晴らしい瞬間です。



保護者、地域の皆様のご支援ご協力のもと、前浜小中学校の教育活動が順調にスタートしました。4月23日の授業参観日には大勢の保護者、地域の皆様からご来校いただき、「楽しく授業を進めていて素晴らしいかった」(小)「先生方の生き生きとした様子が、子どもたちに伝わるだろうと感心しました」(中)などの温かい感想をいただきました。これから体験学習など地域にご支援をいただく活動もあります。地域から多くを学び、郷土愛を育て、職業観や生き方を考えさせる「キャリア教育」を進めてまいりますので、よろしくお願いたします。

さて、全校朝会で中学生にある高僧の話をしました。ある高僧が修業を積んで地獄と極楽を見てきたという話です。

「まず、地獄に行くとそこにはやせ細った人々が食事をしようとしていました。ところがスプーンがとても長くて、うまく使えません。地獄の人々は何とか食べようとするのですがうまく自分の口に入れることができず、みんなが苦しんでいました。次に、極楽に行ってみると、そこにはいかにも幸せそうなふくよかな人々がやっぱり食事をしていました。同じように長いスプーンを使っています。さて、同じ条件で食事をしているのに、地獄の人々と何が違うのでしょうか？」

ここで、生徒一人一人の様子を観察します。みんな真剣に聞いています。間をとって「実は…」と話し出します。

「極楽の人々はその長いスプーンを使って相手の口に入れてやり、お互いに食べ合っていたのです」

生徒の表情が変わりました。何ともいえない素敵な表情になるのです。

この話は自分のことばかりではなく、相手のことを考えて行動することの大切さを教えてくれます。また、時には自分から相手に視点を変えることが必要であることにも気付かされます。全校朝会ではそのような解説を一切せずに終わりました。前浜中学校の生徒なら考えてくれると思っています。

## 【 1日学習参観日 4/23(土) 】



小学校1・2年生 音楽



小学校3・4年生 国語



小学校5・6年生 国語

今年度最初の学習参加を行いました。小学校1・2年生は、音楽の授業で「学習発表会いろいろ」を行い、お家の人と一緒に音楽に合わせて体を動かしました。小学校3・4年生は、季節の言葉を使って俳句を作り、発表する授業をしました。5・6年生は国語の教科書を音読した後、保護者の方々と一緒に漢字クイズに挑戦しました。中学校1年生は理科で、葉のつくりを顕微鏡で調べる学習を行いました。中学3年生は数学でした。県が実施しているWebテストを活用して、2年生で学習した「確率」を復習しました。

参観後は、PTA全体会を開催して学校の方針や各PTA専門部の活動計画を発表しました。多くの保護者の方々から授業参観、全体会に参加していただき、ありがとうございました。

## 【 第1回避難訓練 4/26(火) 】

当校では、火災、地震(津波)、不審者を想定した避難訓練を年間3回実施しています。今回は、5時間目の途中で理科室から出火したという火災を想定した避難訓練を行いました。非常ベルが鳴ると教室がしんと静まり、放送を聞いて児童生徒はすぐに廊下に並びました。その後、先生の指示でグラウンドに避難しましたが、その間、児童生徒一人として口を開くこともなく集合場所に避難することができました。訓練後の指導講評で、真剣な態度を校長先生より誉められた子どもたちは嬉しそうでした。



避難後に集合した児童生徒

## 【 青少年赤十字(JRC)登録式 5/11(水) 】



今年も、小中学校の新生生の加盟登録と青少年赤十字の活動を理解するために、小中学校合同で青少年赤十字登録式を行いました。小学校のJRC委員会が中心となって計画や運営を行い、署名や誓いの言葉、空は世界へを歌いました。また青少年赤十字佐渡地区指導員の池田秀範様を講師としてお迎えし、赤十字の活動やJRCの一員として小学生と中学生が頑張ってもらいたいことをお話ししていただきました。

## ~~~~~6月は「いじめ見逃しゼロ強調月間」です~~~~~



新潟県で、いじめ防止などを目的とする県民運動を始めてから、10年目の節目を迎えます。「いじめを見逃さない。許さない。」を合言葉にして、学校、家庭、地域が一緒になって子どもたちを見守り、いじめを見逃さないようにしましょう。

## 4/27 (水) 交通安全教室



今年度も連休前に交通安全教室を行いました。子どもたちは、横断歩道は左右確認してから渡ること、自転車は自動車と同じように一時停止をしないことなどを教えてもらってから、コースを歩いたり、自転車に乗ったりしながら交通ルールを学習しました。

講師の前浜駐在所 谷様からは、交通ルールを守ることによって事故にあうことを減らせるので、「車が来るかもしれない」と思いながら道を歩いたり、自転車に乗ったりすることが大切だと教えていただきました。

## 5/6 (金) 地域を学ぶ日



今年度は佐渡金山の見学、沢根のしまやで体験、北沢浮遊選鉱場前の公園で昼食と盛りだくさんのコースでした。金山では「道遊坑」という近代まで採掘されていた坑道を見学しました。ガイドさんの説明を聞きながら、トロッコに乗ったり、道遊の割戸を間近で見たりしました。子どもたちは、大々的に行われていた採掘の様子を知り、とても驚いた様子でした。しまやでは団子作り体験をしました。生地を伸ばし、あんこをのせて丸めると、お店で売っているような団子が出来上がりました。「早く食べたい。」という声があちこちから聞こえてきました。春の1日を思い切り満喫しました。

## 4/15 (金) 委員会活動開始

新しい委員会の活動が始まりました。みんなで協力してがんばりましょう。

- ・集会委員会：児童集会、全校遊び
- ・生活委員会：挨拶運動、生活目標ポスター作成
- ・保健委員会：給食週間、手洗いうがいの呼びかけ
- ・JRC委員会：クリーン大作戦、読み聞かせ

## ～ 大会入賞 おめでとうございます ～

- 【 両津マラソン4/29 (日) 】
- ・4年生以下男子の部 5位 N. W
  - ・6年生男子の部 5位 T. W

## 【 修学旅行4/20(水)～22(金) 島内探訪4/22(金) 】

3年生は、2泊3日の計画で大阪、奈良、京都に行きました。1日目、初めて乗る飛行機に緊張した生徒もいましたが、上空からの景色にみんな感激していました。空港に着いてから奈良公園に向かいました。途中でたくさんの鹿に囲まれてしまいました。ガイドの説明を聞きながら東大寺と春日大社を見学しましたが、実際の大仏の大きさに圧倒されていました。2日目は3班に分かれて京都市内の自主研修を行い、金閣寺、竜安寺、三十三間堂などの寺院、映画村、祇園など、日本の伝統文化に触れることができました。また本格的な座禅を体験しました。3日目は、清水寺の舞台から景色を見た後、お土産を買いました。大阪の道頓堀では、熱々のたこ焼きを食べて舌鼓を打ちました。

初めて経験することや緊張感、また歩くことが多かったため疲れた様子もありましたが、自分たちで計画して実行することができ、大きな達成感を得ることができた旅行となりました。



1年生は、島内探訪でジオパークの学習と海洋深層水施設の見学に行ってきました。ジオパークの学習では、佐渡市ジオパーク推進室の市橋さんを講師にお招きしました。そして小木の琴浦で海食洞窟、宿根木では海岸の様子を学習しました。波の力によって削られた地形や地震によって隆起した地形の説明を聞きながら、自然の力のすごさを感じてきました。また火打ち石を使った火起しの体験も行いました。火花をうまく飛ばすことができずに苦勞しましたが、最後は火を付けることができました。海洋深層水施設の見学では、取水、脱塩、深層水の利用施設について職員の方から説明をききました。深層水の特徴やそれを人々の生活や漁業に生かしていることを知り、とても勉強になりました。



## 【 第1回生徒総会 4/13 (金) 】

今年度の生徒会の活動について全校生徒で話し合う生徒総会を行いました。最初に今年度の重点目標を、小学生との仲を深める、地域から見ても校内から見ても素晴らしい学校を目指す、ことを確認し、「向上～今この瞬間を変える～」をスローガンに決定しました。その後、本部や各委員会、部活動について、活発に質問や意見、要望が出されました。



## ~~~~ 入賞 おめでとうございます ~~~~~

### 【 両津マラソン大会4/29 (日) 】

- 中学校3年生4kmの部 4位：Y. U 6位：H. K
- 中学校1年生4kmの部 6位：T. K